

Le Centre de compétences fête son 1er anniversaire

Voilà un an qu'a été créé le Centre de compétences Leaving Care (KLC). Le moment est bien choisi pour regarder en arrière... et en avant! Qu'est-ce qui a pu être mis sur pied durant ces douze premiers mois? Comment le KLC poursuit-il son ambitieux objectif d'améliorer la situation des care leavers en Suisse? Quelles nouvelles réjouissantes y aura-t-il prochainement à annoncer aux professionnels intéressés par cette thématique?



Rétrospective

Janvier 2019. Dans un bureau nomade et face à une page internet encore vierge, Beatrice Knecht Krüger, directrice du Centre de compétences, lance le projet. Durant la première année, la mise sur pied du KLC demande beaucoup d'énergie. Il faut déterminer les domaines d'activité, composer une équipe, monter le site internet. De premiers liens importants sont tissés avec des personnes travaillant dans les milieux de la recherche et de la pratique, mais aussi dans la politique et l'administration. Sur demande, un soutien ciblé est apporté en réponse à des questions spécifiques. Par l'entremise du KLC, les actrices et acteurs de différents horizons entrent en contact. Le Centre de compétences se présente lors de colloques, s'entretient avec des professionnels et care leavers d'autres pays germanophones lors d'une rencontre internationale et promeut l'échange de savoir et d'expériences à travers un workshop dédié à la thématique du leaving care. Aujourd'hui bien implanté en Suisse alémanique, le KLC fait office de plaque tournante pour le savoir et les contacts, ce qui lui vaut une bonne reconnaissance.

Le visage du Centre de compétences Leaving Care

L'équipe est au complet depuis le milieu de l'année. Pour épauler Beatrice Knecht, Natascha Marty et Marie-Thérèse Hofer sont engagées au Centre de compétences à 50%. Un bureau à Berne permet aux trois femmes de se retrouver dans un cadre inspirant. Le site internet www.leaving-care.ch propose aujourd'hui un riche contenu, des informations sur des événements ainsi qu'une vue d'ensemble des initiatives de terrain et des projets de recherche.

Objectifs et activités du Centre de compétences

Afin d'améliorer la situation de care leavers en Suisse et de leur permettre des chances égales dans leur transition entre le foyer ou la famille d'accueil et la vie adulte, le KLC s'engage au niveau social, politique et administratif (macro), mais intervient aussi auprès d'organisations d'aide à l'enfance et à la jeunesse (méso) et de professionnels et de care leavers (micro). Le Centre de compétences réunit et répertorie les connaissances, les adapte aux groupes cibles respectifs et les met à disposition sur le site internet ou lors d'échanges personnels et publics. Il s'engage pour des prestations de conseil et de soutien globales et systématiques, adaptées aux besoins et faciles d'accès, ancrées dans la loi et financées. LE KLC gère aussi le conseil et le support dans des domaines ou des régions où il n'existe pas (encore) d'offre. Il soutient et conseille aussi des personnes du monde professionnel et des organisations, que ce soit pour des cas spécifiques ou au niveau conceptuel. Enfin, le Centre de compétences organise des formations et des formations continues internes.

Que peut-on attendre du Centre de compétences à l'avenir?

Le site internet www.leaving-care.ch est régulièrement enrichi de nouveaux contenus. Le KLC va bientôt mettre en ligne une vue d'ensemble sous forme de cartographie des offres existantes et connues de soutien aux care leavers. Cette cartographie va pour la première fois permettre de voir le vaste panorama des offres en Suisse, et sera continuellement mise à jour. Par ailleurs, le Centre de compétences proposera prochainement sur son site internet un argumentaire sur le leaving care. Il y décrit la situation et le soutien dont ont besoin les care leavers en Suisse, esquisse des pistes et des champs de développement et présente les projets, initiatives et offres existant dans la pratique et dans la recherche. L'argumentaire doit contribuer à sensibiliser et à expliquer, à faire avancer la cause et à améliorer la situation des care leavers en Suisse.

Bilan à une année

De premiers pas importants ont été faits mais il reste un long chemin à faire. Faisons-le ensemble. Faites-nous part de vos idées, préoccupations et questions et abonnez-vous à notre newsletter pour continuer à recevoir nos informations. Nous nous réjouissons de vos messages!

info@leaving-care.ch

www.leaving-care.ch

Le Centre de compétences est né de l'initiative des trois associations [CURAVIVA](#) Suisse (association de branche des institutions au service des personnes ayant besoin de soutien), [INTEGRAS](#) (association professionnelle pour l'éducation sociale et la pédagogie spécialisée) et [PACH](#) (Enfants placés et adoptés Suisse) et bénéficie du soutien de la [Fondation Drosos](#).

Berne, février 2020

Centre de compétences Leaving Care
Beatrice Knecht Krüger
Marie-Thérèse Hofer
Natascha Marty